



余白が教えてくれること



暦は12月に入ります。早いもので1年を締めくくる月となります。皆さんにとってはどのような年だったでしょうか。私のお話をすると、日々良いこともあり、悪いこともあります。有意義な時間を過ごせたと思ったら、無駄に時間を使ってしまったこともあります。すべてをひっくるめると満足した1年間だったかなと思っています。つまり、有意義なことが多かった1年だったということです。

さて、ここで「無駄」という少々荒い言葉を使いましたが、「無駄」とは何か調べてみました。「駄」は馬に積む荷物という意味で、「馬に荷物を積まず歩かせることは、お金を生まないので意味のない行為」という語源があるそうです。その語源から、「行った行為に対して効果がない状態。また、役に立たないこと、必要のないものや価値のないもの」のことを、現在では無駄という言葉として使っています。

日々生徒達を見ていると、時間、行動、言動、人間関係など、大人目線では無駄に思えてしまい、もどかしくなってしまうことがあります。しかし、冷静にこちらが話を聞いてみたり、観察してみたりすると、一見無駄のように見えたものが価値のあることに変わる瞬間や、最終的には価値のあることだったと思うことが、今までたくさんありました。その余白と思えること（アイデア、言動、行動など）が、今後の糧となるのが中学生という時期であると思います。今、お子様たちはどのような様子でしょうか。是非、日ごろの様子や、この1年間について聴いてみてください。2025年も残りあと1か月、健やかに過ごしていただければと思います。（文責 3年部 小泉翔）

【12月の主な行事予定】

日/曜日	行 事 予 定
4,5 木,金	1~4限平常授業 ※クラスによって5,6限あり
6 土	家庭学習
8~10 月~水	第2学期期末試験
11 木	家庭学習
12 金	全学年:答案返却指導, 素点確認 ※昼食必要
13 土	家庭学習, 特別指導
15 月	1・2年生:防災体験, 3年生GTEC
16 火	2・3年生:インターネット利用マナー講座, 特別指導 1年生:家庭学習, 特別指導
17 水	全校集会
18,19 木,金	三者面談
20 土	家庭学習
22 月	第2学期終業式
23~25 火~木	冬期講習(国語・数学・英語+1年生は社会, 2・3年生は理科社会) ※4限まで昼食を挟まず実施

～防災体験(1・2年生)～

15日(月)に防災体験を実施します。大地震遭遇時に適切な安全行動がとれるようになることを目的とし、地震車による大地震の揺れを体験し、二次災害について学びます。地震車は1, 2年生全員体験してもらう予定となっております。揺れが苦手な生徒は見学も可能ですので事前に担任までご相談ください。

～インターネット利用マナー講座(2・3年生)～

16日(火)にインターネット利用マナー講座を実施します。KDDIスマホケータイ安全教室より講師の方をお招きし、実際のトラブル事例などを紹介しながら、インターネットの安心・安全な使い方、使う上でのルールやマナーについて学びます。

～三者面談～

18日(木)・19日(金)は保護者の方と生徒、学級担任による三者面談を行います。成績連絡票の確認や、普段の学校での様子やご家庭の様子などの情報交換など、お子様たちの成長につなげる有意義な話し合いの場にしたいと思っています。具体的な個々の日程につきましては、後日担任から生徒を通して連絡いたします。

～冬期講習～

23日(火)～25日(木)の3日間の日程で冬期講習を実施します。2学期の総復習をするとともに、3学期に向けた基礎学力の定着を図ることを目的としています。全学年平常登校で、講習を実施します。教科担当の先生から特に指示がない場合は、通常の授業の教材(教科書・ノート等)を準備してください。また、講習後の時間は特別指導となり、学年や教科担当から指示があった対象者は補講や小テストなどが実施される場合があります。5限以降に講習や、特別指導がある場合は昼食の準備をお願いします。講習の時間割は後日Classiにて配信します。ご確認ください。

～GTEC(3年生)～

15日(月)に3年生はGTEC(アセスメント版)を受験します。この試験ではリスニング、リーディング、ライティング、スピーキングの4技能を点数で測ることができます。高等学校進学後もGTECを受験することで、能力の伸長を確認することができます。中学校での英語学習の成果が良いスコアとなって表れることを期待しています。

※あすなろ11月号では23日(火)の実施とお知らせしましたが、15日に変更いたします。



12月8日(月)			12月9日(火)			12月10(水)			
1	2	3	1	2	3	1	2	3	
時間帯	9:00~9:50	10:10~11:00	11:20~12:10	9:00~9:50	10:10~11:00	11:20~12:10	9:00~9:50	10:10~11:00	11:20~12:10
1年	L&R&W	保健体育	理科	社会	技術家庭	国語	英語	数学	Speaking
2年	英語	保健体育	Speaking	L&R&W	技術家庭	国語	理科	数学	社会
3年	英語	保健体育	理科	社会	技術家庭	Speaking	国語	L&R&W	数学

あすなろ通信

12月号

2025年「学校通信」No.8

日本大学三島中学校 11月28日発行

411-0033 静岡県三島市文教町2-31-145

<https://www.mishima.hs.nihon-u.ac.jp/jhs/>

連絡先 中学代表: 055-980-2400



～秋桜祭 報告～

11月15日(土), 桜アリーナとグラウンドにて秋桜祭を実施しました。当日は天気にも恵まれ、鬼邪魔玉入れから全員リレーまで全種目を行うことができました。今年度は、競技名を鬼滅の刃風にアレンジして行いました。例年通り、縦割りの4チームに分かれて競技を行ったことで、各チーム全力で戦い、ときにはお互いを応援しあうなど温かい雰囲気の中で競技を行いました。最後を飾るロックソーランでは、新たな伝統となりつつある隊形移動に加え、元気な掛け声を意識し、より進化したロックソーランを披露することができました。全学年を通して親睦が深まり、中学校全体が一層団結できたと感じます。生徒達は協力して一つのことに取り組み成し遂げることの素晴らしさを体感できたと思います。生徒会執行委員は9月から準備を始め、運営、片付けと行事の中心となり活躍してくれました。各団長たちは、団ごとに出場種目、リレーの走順、応援の仕方を決めるなどリーダーとして活躍してくれました。

保護者の皆様から軽食をいただき、ありがとうございました。

